



À Mesdames et Messieurs
Les membres du Conseil général
2400 Le Locle

Le Locle, le 11 juin 2025

En prévision de la séance du Conseil général du 18 juin 2025, nous vous prions de bien vouloir compléter l'ordre du jour comme suit :

6. INTERPELLATION

25-607 Interpellation de M. Cyril Tissot et de Mmes Irina Solomatina, Joëlle Eymann, Yasmina Produit, Corine Bolay Mercier, MM. Benoît Produit, Gérard Santschi, Giancono Giallanza (PS-Les Verts) : Un Pavé de la mémoire au Locle ?

Les Pavés de la mémoire (*Stolpersteine* dans leur langue originale) sont une initiative privée portée dans plusieurs pays européens par des associations nationales. L'objectif de ces associations est de commémorer le sort des victimes du nazisme au 20^e siècle en incrustant dans le sol, devant les bâtiments qu'elles habitaient, des pavés recouverts de laiton indiquant leur nom et les circonstances de leur disparition. Depuis 2013, l'association suisse a posé près d'une quarantaine de Pavés de la mémoire, principalement dans des cantons alémaniques et au Tessin. Dans le quotidien *Le Temps* du 9 mai dernier, nous apprenions que des projets sont en cours d'étude pour poser de tels pavés au Locle et à La Chaux-de-Fonds.

Le Conseil communal a-t-il été contacté par l'association Stolpersteine ? Peut-il nous donner déjà quelques informations sur ce projet ? Sinon, peut-il prendre contact avec l'association afin de s'assurer que les autorités puissent, le cas échéant, s'associer à cette initiative et la soutenir ?

7. RÉSOLUTION

25-701 Résolution interpartis (PS-Les Verts par Mmes Corine Bolay Mercier, Joëlle Eymann, Yasmina Produit et MM. Benoît Produit, Gérard Santschi, Giancono Giallanza, Cyril Tissot, POP par Mmes Céline Dupraz, Anne-Lise Debets, Anne Reichen et MM. Vivian Bologna, Cyprien Baba, Lobsang Blanchard) : Gaza Final
Les groupes socialiste-Les Verts et POP demandent au Conseil communal de s'associer aux démarches des villes de Genève et Lausanne, qui ont signé une déclaration le 21 mai 2025 appelant le Conseil fédéral à ne pas rester silencieux face à la situation actuelle à Gaza: les souffrances immenses infligées à la population palestinienne, plus de 50'000 morts et 100'000 blessés, 90 % de la population déplacée, plus de 60 % des bâtiments de la bande de Gaza détruits ou endommagés, dont des hôpitaux, des écoles et des institutions culturelles et religieuses. Cette déclaration appelle le Conseil fédéral à porter une "voix forte et claire, respectueuse de l'histoire de notre pays et de sa tradition humanitaire" et insiste pour que la Suisse ne reste pas inactive et silencieuse. Elle demande

au Conseil fédéral de s'engager pour la paix et de faire respecter les conventions de Genève. Plusieurs villes ont déjà rejoint cet appel comme Neuchâtel, notre voisine La Chaux-de-Fonds, Zurich, Berne, Saint-Gall,....

12. POSTULATS

25-1201 Postulat de M. Cyril Tissot et de Mmes Irina Solomatina, Joëlle Eymann, Yasmina Produit, Corine Bolay Mercier, MM. Benoît Produit, Gérard Santschi, Giancono Giallanza (PS-Les Verts) en lien avec le rapport des comptes 2024 : Détails des subventions dans les rapports des comptes et de budgets

Lors de la séance du Conseil général du 11 décembre 2024, consacrée au budget 2025, nous avons demandé oralement au Conseil communal que le détail des charges de transfert soit désormais intégré en tant qu'annexe aux budgets et aux comptes. Le Conseil communal s'était engagé dans cette même séance à procéder à cet ajout à l'avenir. Nous constatons que cette demande n'a pas été suivie dans le rapport des comptes 2024.

Nous déposons donc le présent postulat pour réitérer la demande que le détail de toutes les charges de transfert (groupe 36) soit présenté pour chaque service dans les annexes aux comptes (subventions octroyées) et aux budgets (subventions et enveloppes budgétaires prévues).

(Pour exemple, on trouve ces détails dans le rapport des comptes 2024 de la Ville de La Chaux-de-Fonds en annexe en tant qu'informations supplémentaires, chiffre 22.)

25-1202 Postulat de M. Gérard Santschi et de Mmes Joëlle Eymann, Yasmina Produit, Corine Bolay Mercier, MM. Cyril Tissot, Benoît Produit, Giancono Giallanza (PS-Les Verts) en lien avec le rapport du Conseil communal 25-4605 : Plans du site du Communal

Dans le cadre du rapport 25-4605 concernant la rénovation des vestiaires de foot du Communal, le groupe Socialiste – Les Verts demande au Conseil communal de bien vouloir étudier la pose de panneaux d'informations concernant la localisation des différentes infrastructures sous forme de plan à différents endroits du site du Communal.

En effet actuellement, pour une personne venant de l'extérieur de la Commune, il n'existe aucune indication permettant d'identifier les différentes installations présentes sur le site.

Nous demandons à l'exécutif de mettre en place ces informations de manière rapide, cette saison encore, et ceci même de manière provisoire.

Veillez agréer, Mesdames, Messieurs, nos salutations les meilleures.

Le chancelier,
P. Martinelli